



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### RECHERCHE ET EXPLOITATION D'HYDROCARBURES (*PROCÉDURE ACCÉLÉRÉE*)

Comme suite à l'intervention du Sénateur Antoine KARAM, apparenté à LREM, sur la recherche et l'exploitation des Hydrocarbures en mer Guyane Ecologie tient à souligner son désaccord profond avec une décision prise sans concertation avec les Guyanaises et Guyanais.

Intervention arrivant d'ailleurs après celle de Mr Ladislas PONIATOWSKI dans laquelle on découvre que l'argumentation développée par Mr Antoine Karam est quasiment sur le même modèle.

Guyane Ecologie rappelle les risques énormes pour notre côte en cas de catastrophe comme celle du golfe du Mexique (deepwater) que nous avons tous en mémoire.

Cette exploitation qui se fera en eau profonde avec un risque plus grand que dans le golfe du Mexique va dorénavant et déjà désorganiser notre pêche, deuxième pourvoyeuse d'emplois, et mettre notre ressource en péril en cas de catastrophe qui polluera notre mangrove source de reproduction pour nos poissons.

Pour mémoire la zone exclusive maritime des permis de recherche en mer couvre tout notre territoire maritime à l'exclusion de la bande côtière d'une vingtaine de kilomètres de large.

Plus tôt que d'utiliser leur savoir et leur mandat au service de multinationales (fussent-elles à capitaux majoritairement français) il aurait été plus logique de dépenser son énergie à se battre pour aider la filière pêche à se structurer, à trouver les ressources et moyens pour donner aux pêcheurs Guyanais les moyens de faire face à la pêche illégale dans nos eaux territoriales.

Par un manque de soutien affirmé de nos élus la pêche Guyanaise va devoir faire face à une concurrence Guadeloupéenne qui affrète une unité de 18 m pour venir pêcher dans nos eaux. Sommes-nous condamnés à rester petits ?

Nous avons besoin d'investisseurs pour sortir de cette économie de comptoir mais nous voulons qu'ils soient des investisseurs qui contribuent à consolider l'existant et structurer d'autres filières qui seraient plus créatrices d'emplois. Quelle morale et quelles garanties avons-nous quand une société comme Total est prise au piège dans le scandale des paradis fiscaux. Son souci serait la Guyane ?

ARRÊTONS DE BRADER NOTRE SOU-SOL POUR DES MULTINATIONALES QUI REPARTENT AVEC LA RICHESSE QU'ELLES EXTRAIENT EN NOUS LAISSANT QUE DESOLATION APRÈS LEUR PASSAGE.

Michel DUBOUILLE/0694217125  
Secrétaire Régional Guyane Ecologie